

CONSUL...TANDO

PUBLICACIÓN MENSUAL DEL CONSULADO GENERAL DE MÉXICO –NOVIEMBRE 2018

“Consul..tando”
es la publicación
electrónica mensual
del Consulado
General de México
en Toronto.

consulmex.sre.gob.mx

11 King Street West,
Suite 350 Toronto,
ON
M5H 4C7
(416) 368-2875

REUNIÓN DEL PROGRAMA DE TRABAJADORES AGRÍCOLAS

El Secretario del Trabajo y Previsión Social (STPS), Lic. Roberto Campa Cifrián, encabezó la XLIV Reunión de Evaluación del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales México-Canadá (PTAT), celebrada el pasado 18 y 19 de octubre en Huatulco, Oaxaca.

La reunión que fue inaugurada por el Gobernador de Oaxaca, Mtro. Alejandro Murat Hinojosa, tuvo como objetivo principal evaluar los resultados de la temporada agrícola 2018 y avanzar en los preparativos de la próxima temporada.



El Consulado General en Toronto impulsó propuestas encaminadas a una mejora continua de las condiciones laborales y de vivienda de los connacionales participantes en el PTAT.

Durante 2018 llegaron a Ontario cerca de 11,000 trabajadores agrícolas mexicanos en el marco de dicho programa, mientras que en todo Canadá se registraron 25,200 trabajadores.



Participaron en la reunión del PTAT altos funcionarios de la STPS, representantes del gobierno federal canadiense y empleadores agrícolas de las provincias de Columbia Británica, Quebec y Ontario.

Asimismo, asistieron miembros de la Embajada de México en Canadá, de los consulados generales en Toronto, Montreal y Vancouver y de los consulados en Leamington y Calgary.



CONTENIDO

Reunión del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales.	1
Reunión con el Presidente de la Asamblea Legislativa de Ontario	1
Día empresarial Latinoamericano.	2
Sexta Semana Latinoamericana de la Salud	2
Día de muertos en Evergreen Brickworks	2
Día de muertos en el Ministerio de Educación y la Universidad de Toronto	3
Día de muertos en Harbourfront center	3
Día de muertos en Arstcape Wychwood y Koerner	4
Entrevista en Radio Canadá	4
Próximos eventos	4
Entrevista a mexicanos Chef Erika Araujo	5
Servicios consulares	6
Enlaces útiles	6

REUNIÓN CON PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA

El 23 de octubre, el Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo fue invitado a participar en la reunión del cuerpo consular acreditado en Toronto, que convocó el nuevo Presidente de la Asamblea Legislativa de Ontario, Ted Arnott.

En la conversación sostenida, se confirmó la excelente relación que existe entre México y Ontario y se convino en seguir trabajando para ampliar la cooperación con ese órgano legislativo en los ámbitos políticos, económicos y sociales, además de promover reuniones regulares con los miembros parlamentarios provinciales.



ASUNTOS COMUNITARIOS

DÍA EMPRESARIAL LATINOAMERICANO



El evento contó con ponencias diversas sobre temas de interés para emprendedores latinoamericanos en Toronto.

La empresaria mexicana Verónica Richards participó en el panel “Historias de éxito”, en donde subrayó la importancia de promover alianzas estratégica y acercarse a las instituciones gubernamentales locales, representaciones consulares y agrupaciones comunitarias.



Agregó que México promueve y conduce, junto con Suiza, la adopción del “Pacto Mundial para una migración segura, ordenada y regular en el marco de las Naciones Unidas.

El 9 de octubre se llevó a cabo la 3ª Conferencia Anual Empresarial Latinoamericana en Toronto, organizada por el gobierno de la ciudad y *Latin American Bilateral Trade Initiative* (LABTI).

El Cónsul General clausuró la conferencia, recordando que Toronto es una de las ciudades culturalmente más diversas del mundo y que los migrantes, con su esfuerzo, contribuyen al crecimiento económico local.

SEXTA SEMANA LATINOAMERICANA DE LA SALUD

En el marco de la XVIII Semana Binacional de Salud, el Consulado General participó en la Sexta Semana Latinoamericana de la Salud en la ciudad de Toronto, del 23 al 26 de octubre.

En el evento participaron los consulados de Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, El Salvador, México, Panamá, Perú y Uruguay, con el apoyo del gobierno de la ciudad y la participación de médicos, especialistas y conferencistas.



La jornada de México se realizó el 23 de octubre en la Universidad de Toronto, con conferencias sobre salud mental, nutrición, salud ocular y cáncer de mama.

Fue inaugurada por el Cónsul Adscrito, quien reconoció la importancia de la Semana de la Salud en los esfuerzos por mejorar el bienestar de la población migrante mexicana.



El programa de actividades incluyó una gran variedad de pláticas acerca del acceso al sistema de salud pública en Ontario, así como sobre la cultura de la prevención y el tratamiento de padecimientos que afectan a la comunidad latinoamericana, como la obesidad, salud mental, enfermedades cardiovasculares, hipertensión y diabetes.



DÍA DE MUERTOS EN EVERGREEN BRICKWORKS



El Consulado General de México apoyó a instituciones comunitarias y culturales que fueron sede de festivales, celebraciones y actividades diversas relativas a la tradición del Día de Muertos, entre el sábado 27 de octubre y el domingo 4 de noviembre.

El centro cultural “Evergreen Brickworks” instaló el 28 de octubre un mercado de artesanías, joyería, vestidos y alimentos. La organización comunitaria Exatec Ontario y el restaurante Maizal instalaron una ofrenda, que se sumó al mariachi *México Amigo* y a la compañía de danza *Mexicans Folk Ballet* que animaron al público a bailar al “son del difunto”.

ESPACIO CULTURAL DÍA DE MUERTOS

MINISTERIO DE EDUCACIÓN Y UNIVERSIDAD DE TORONTO



El jueves 1 de noviembre, en el edificio de los Ministerios de Educación, Colegios y Universidades de Ontario, con el apoyo del Consulado General, se montó una ofrenda de muertos en honor a la pintora mexicana Frida Kahlo.

Durante el evento estuvieron presentes: el Viceministro de Capacitación, Colegios y Universidades, George Zegarac; el Viceministro Adjunto de Políticas de Innovación Erin McGinn y; el Viceministro Adjunto de Educación, Trabajo y Finanzas, Andrew Davis.

La ofrenda fue complementada con un programa que incluyó la reproducción de un video sobre el Día de Muertos, interpretaciones musicales y la instalación de un mercado de productos y alimentos mexicanos.

El Departamento de Español y Portugués y el Programa de Estudios Latinoamericanos de la Universidad de Toronto organizaron, de manera conjunta, un convivio académico y cultural bajo el tema central del Día de Muertos, el jueves 1 de noviembre.

La Universidad colocó una ofrenda tradicional, acompañada de una degustación de comida típica, así como música en vivo y bailes tradicionales. Los alumnos de español explicaron el significado del altar de muertos y recitaron frases alusivas a las calaveritas.



DÍA DE MUERTOS EN HARBOURFRONT CENTER



El Consulado General asistió a la inauguración del evento, organizado por el Consejo de Promoción Turística de México (CPTM) y el Harbourfront Center, donde además de obsequiar bocadillos típicos que prepararon las chefs mexicanas residentes en Ontario, Paola Solorzano y Adriana Pelayo, se mostró una exposición fotográfica relativa al Día de Muertos, incluyendo imágenes de representaciones tradicionales como las catrinas inspiradas por los grabados del reconocido artista mexicano José Guadalupe Posada.



En el marco de la celebración del Día de Muertos y con el propósito de promover la diversidad cultural en la provincia de Ontario, el fin de semana del 3 y 4 de noviembre, el Harbourfront Center montó un mercado en el que participaron vendedores y artesanos de México.

En el evento se mostraron y degustaron productos y alimentos provenientes de nuestro país.



El público asistente admiró variadas ofrendas instaladas por artistas mexicanos, además de participar en talleres de pintura en calaveritas de azúcar y elaboración de máscaras de calavera y linternas mágicas mexicanas.

La señora Juana Bravo, purépecha proveniente de Angahuan, Michoacán, realizó degustaciones de cocina tradicional mexicana.

ESPACIO CULTURAL

DÍA DE MUERTOS EN ARTSCAPE WYCHWOOD Y KOERNER HALL



El colectivo *Día de los Muertos*, de la comunidad mexicana, conformado por las agrupaciones Casa Maíz, los restaurantes Maízal, Pancho's Bakery y Rebozos, entre otros, con el apoyo del *Toronto Arts Council*, llevaron a cabo la décima edición del festival multidisciplinario Día de los Muertos en el centro cultural *Artscape Wychwood Barns*, la tarde del 27 de octubre con una asistencia total de más de 10 mil personas.

El programa del festival incluyó la exposición de diversos altares de muertos y las presentaciones del mariachi *Viva México*, la danza azteca del fuego, el *Ballet Folclórico Puro México* y del *Grupo Teatro Libre*, así como la organización de talleres de manualidades infantiles, puestos de comida y de artesanías mexicanas.

Como parte del festival, la artista mexicana María Luisa de Villa preparó la exposición "Cuando el tecolote canta" con una visión artística contemporánea de esta tradición de la gente de México, y donde se exhiben obras de arte de 12 artistas visuales mexicanos, latinos y canadienses.

Finalmente, para celebrar su décimo Aniversario, el Koerner Hall presentó a la artista mexicana Amanda Martínez quién interpretó el espectáculo "Silencio Por Favor", que es una mezcla de raíces mexicanas y sudafricanas. Por su parte, el cantautor y productor mexicano-canadiense Quique Escamilla y su banda ofrecieron, la noche del viernes 2 de noviembre, un espectáculo dedicado a las celebraciones del Día de Muertos, que combinó la música rock con danza, teatro y narración.



ENTREVISTA EN RADIO CANADÁ

El Consulado General fue invitado el 1 de noviembre a la cadena de radio francófona de la *Canadian Broadcasting Corporation* (CBC) para dar a conocer la tradición del Día de Muertos. El Cónsul de Asuntos Económicos y Comunitarios, Rodrigo Mendivil, brindó una entrevista sobre los elementos más emblemáticos de esta celebración en México.



PRÓXIMOS EVENTOS

La Universidad de York presentará hasta el 2 de diciembre la exposición "Braided Roots/Trenzando raíces" de la artista plástica mexicana Betsabé Romero, quien es reconocida internacionalmente por su innovación conceptual y su utilización de espacios en el diseño de exposiciones.

Para conocer el calendario completo de la exhibición puede visitar la página web oficial

<http://AGYU.art>



ENTREVISTA A MEXICANOS

ERIKA ARAUJO, CHEF MEXICANA



¿Cuál es tu nombre y profesión?

Mi nombre es Erika Araujo, soy enfermera de profesión. Tras obtener el certificado como *Personal Support Worker*, obtuve mi primer trabajo en *VHA Home HealthCare* en donde me desarrollé por dos años y posteriormente trabajé nuevamente en un hospital, en el que actualmente trabajo en Medicina Interna.

¿Cuál ha sido tu experiencia como inmigrante en Canadá?

Emigré a Canadá en el 2008 con mi esposo y mis dos hijas, con quienes emprendí una aventura llena de ilusiones y proyectos. Nunca me imaginé que mi nuevo estilo de vida me llevaría a iniciar una nueva carrera, que cambiaría mi vida por completo.

En el periodo de adaptación a un nuevo país, como muchos otros migrantes, me enfrenté con adversidades que me llevarían a un cambio profundo, gracias al cual encontré mi nueva pasión.

Noté que algo ocurría en mi familia, un desasosiego flotaba en la mirada de mi esposo, así que para transformar el amor y recuperar el entusiasmo, recordé esos domingos cuando mi mamá cocinaba sopes para desayunar, y cómo el recuerdo de ese aroma tan delicioso podía hacerme sentir tan bien. Así que puse manos a la obra y comencé a cocinar.

Primero haciendo comidas sencillas pero tradicionales de México y poco a poco descubrí que era buena para cocinar. Luego, de platillos sencillos pasé a hacer recetas más elaboradas: Cocinar trajo a mi vida y a mi familia la sensación de sentirse en casa.

Fue así que encontré una nueva pasión en el arte culinario y decidí continuar de manera profesional, por lo que empecé a estudiar en el programa culinario de *Humber College*.

Y desde entonces inicié este camino en la industria de la gastronomía.

¿Qué es IXIIM y como surgió la idea de crear la compañía?

IXIIM es mi compañía, mi marca, y significa "maíz" en maya. Me di cuenta que había pocos espacios que promuevan el arte, la música y la comida en un sólo lugar. Me vi motivada para ayudar a otros, especialmente a mujeres emprendedoras como yo.

El propósito de Ixiim es promover y compartir la cultura mexicana, a través de una experiencia culinaria, usando ingredientes mexicanos y ofreciendo sabores tradicionales y auténticos. La gastronomía mexicana es considerada un tesoro nacional, y me siento obligada a compartirla con otros y comprometida a buscar que las personas se enamoren de ella.

¿Cual ha sido tu experiencia en Toronto?

Trabajé para Las Olimpiadas Panamericanas en Toronto, siendo la única chef mexicana, lo cual me abrió las puertas para ser miembro de la CCFCC (*Canadian Culinary Federation of Chefs and Cooks*) como Junior Chef y miembro de *The Escoffier Society of Toronto*. Por medio de estas organizaciones he participado en eventos como la *Chinese Gala* -por dos años consecutivos- bajo la dirección del Master Chef de Canadá Alvin Leung; también participé por dos años en el *Restaurant Show Exhibition* para *Gordon Food Service*, una de las compañías más grandes a nivel nacional.



Fuí invitada a otros proyectos de alta cocina latinoamericana y, de esa manera, se hizo cada vez más presente en mi vida el deseo de promover la gastronomía .

¿Qué planes tienen para el 2019?

Este 2019 quiero buscar más espacios para enseñar la gastronomía tradicional mexicana, especialmente a niños y jóvenes, dar clases en escuelas culinarias y promover más allá de Toronto.

Asimismo, seguiré trabajando en empoderar mujeres emprendedoras a través de mi propia experiencia con mi negocio. Quiero promover no sólo la gastronomía, sino la cultura mexicana y crear una experiencia que permita conocer más a México y amarlo como yo lo amo.

¿Algún comentario que quisieras añadir?

La cultura y la gastronomía mexicanas han tomado una dirección más fuerte en mi carrera como chef y es ahí donde busco promover, a través de una experiencia de sabor, de música y de tradiciones, los grandes gustos del paladar de mi país, México, que por momentos tanto añoro, pero que cada día es mi inspiración para continuar con mi labor de forma ardua y profesional.

SERVICIOS CONSULARES

OBTENGA EN LÍNEA LA COPIA CERTIFICADA DEL ACTA DE NACIMIENTO

El Gobierno de la República en coordinación con los gobiernos de las entidades federativas mexicanas, han digitalizado el trámite para la obtención de la copia certificada del acta de nacimiento en línea, los 365 días del año y las 24 horas del día.



La copia certificada de su acta de nacimiento es válida ante cualquier autoridad, impresa en hoja blanca tamaño carta (papel bond). Para tramitarla en línea debe contar con los siguientes datos:

- Clave Única de Registro de Población (CURP)
- Nombre completo
- Fecha de nacimiento
- Entidad de registro
- Sexo
- Datos de filiación (nombre completo de madre o padre)
- Para pago en línea, tarjeta de crédito o débito
- Para pago referenciado, contar con impresora para imprimir el formato de pago

Para mayor información, por favor ingrese al siguiente enlace:

<https://www.gob.mx/ActaNacimiento/>

El Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior (SIRME), tiene como propósito facilitar la comunicación entre el Gobierno de México y sus ciudadanos en el exterior. A través de este sistema las personas mexicanas registradas podrán recibir información puntual para evitar encontrarse en condiciones adversas al viajar, realizar estancias o residir en el extranjero.



SIRME

ESTADÍSTICAS DE LA POBLACIÓN MEXICANA EN EL EXTERIOR

¿De qué estados provienen?
¿En qué países residen?
¿Cuál es su ocupación?



Conoce cuántas personas mexicanas viven en el extranjero

SRE
SECRETARÍA DE
RELACIONES EXTERIORES



▶ Visita nuestra página
ime.gob.mx/estadisticas



CONSULADO MÓVIL EN WINNIPEG

El Consulado General llevó a cabo un Consulado Móvil en la ciudad de Winnipeg, Manitoba, el sábado 13 de octubre de 2018, con el objetivo de atender la demanda de servicios de documentación consular de la comunidad mexicana radicada en aquella provincia.

Se dio atención a 47 personas y se tramitaron 41 documentos (34 pasaportes y siete credenciales para votar).

ENLACES ÚTILES

- Boletín [Lazos](#)
- Información sobre trámites consulares: www.consulmex.com
- Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior: <http://sirme.sre.gob.mx/>
- [MEXITEL](#) haga su cita
- Secretaría de Relaciones Exteriores: www.sre.gob.mx
- Embajada de México en Canadá: [EMBAMEX](#)
- Estadísticas de población mexicana en el exterior www.ime.gob.mx/estadisticas
- Presidencia de México www.presidencia.gob.mx
- Secretaría de Turismo www.sectur.gob.mx
- Relación [México-Canadá](#)
- Consejo Nacional para la Cultura y las Artes: <http://www.gob.mx/cultura>

Asilo y refugio en Canadá



¡Ten cuidado!

Existen personas que prometen ayudarte a obtener refugio o asilo en Canadá, ¡cuidado! puedes ser víctima de engaño y/o estafa.

Visita los sitios oficiales.

¡Informate!
<http://cic.gc.ca/English/information/protection/fraud/document.asp>

SÍGANOS EN:

